

Boletín Número 66
Toluca, México, a 2 de abril de 2014.

EN EL PROGRAMA DE RADIO DEL IEEM, PARTIDOS REFLEXIONAN SOBRE JÓVENES Y SALUD

- En el programa del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, representantes juveniles de los partidos políticos coincidieron en la necesidad de generar políticas para atender este sector.

Con el tema “Jóvenes y salud”, se desarrolló el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, durante el cual, representantes juveniles de los partidos políticos con registro ante el IEEM hicieron un llamado para que los jóvenes tomen conciencia sobre la importancia de mantenerse en un estado de bienestar, desde lo físico, mental, emocional y social, así como de la necesidad de establecer políticas públicas de orientación y prevención para este importante segmento de la sociedad.

El programa fue transmitido en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del IEEM, con la conducción del periodista de Ultra Noticias, Óscar Glenn Morales, quien propició que los jóvenes representantes de los partidos políticos expusieran sus puntos de vista sobre los principales problemas de salud que en la actualidad enfrenta la juventud, las repercusiones que tienen en el ámbito psicosocial, así como las propuestas que impulsan desde sus respectivos institutos políticos, a efecto de contar con una ciudadanía plena y saludable.

La representante del Partido Acción Nacional (PAN), Areli Hernández Martínez, enfatizó que el problema de salud también tiene que ver con el entorno en el que se desenvuelven los jóvenes, además de que no existe suficiente información sobre la problemática de los jóvenes en materia de salud, pues ella involucra adicciones y enfermedades de transmisión sexual y mental, por lo que desde el hogar y en los centros escolares se debe dar orientación para atender este problema, así como tener un mayor control en los contenidos de los medios de comunicación para evitar programas inapropiados para las niñas y los niños, y evitar problemas futuros.

Por su parte, Francisco López Barrera, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), explicó que se debe reconocer que hay problemas de salud en los jóvenes, pues han observado que carecen de conciencia sobre la importancia de cuidarse y tener buenos hábitos para evitar enfermedades, incluso, consideró que es importante acercarse a ellos y a sus familias para conjuntamente brindarles orientación y atención. Además indicó que en el PRI han organizado conferencias y generado programas a efecto de concientizarlos, dado que los jóvenes son el presente, la solución y la fuerza que puede transformar al país.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

A su vez, en representación del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Iván Garcín Morales, afirmó que la salud es un tema que debe tener en cuenta el tipo de ambiente en el que se desenvuelven los jóvenes, pues incluso, son pocas las opciones que tienen para ser atendidos mediante los distintos sistemas de salud. Ante ello, consideró prioritario allegarles información para que sepan decidir, por ejemplo, sobre el impacto que las adicciones pueden tener en su salud; por todo ello, dijo, es importante elaborar políticas públicas que trasciendan los tiempos electorales, que sean permanentes para tratar de ir cambiando las condiciones sociales y económicas de la juventud, y poder construir una nueva realidad más saludable.

En tanto, Adrián Osiel Millán Vargas, representante del Partido del Trabajo (PT), expuso que se observa que hay embarazos en los adolescentes y eso es grave, porque deriva en otras problemáticas como abortos mal practicados, se truncan estudios y el desarrollo personal, de ahí que el tema de salud debe atenderse en forma integral, tanto para prevenir, orientar y corregir. Asimismo, señaló que ante la falta de opciones, es importante fomentar entre los jóvenes el deporte y la adecuada alimentación, como aspectos básicos para su desarrollo, aunque se requiere generar políticas que contemplen su participación e ir evaluando su impacto periódicamente.

Mientras tanto, Óscar Hugo López Rodríguez, representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que las enfermedades se deben prevenir y para ello los jóvenes deben contar con información suficiente a efecto de disminuir problemas de adicción, stress, diabetes, obesidad, entre otros, pues son problemas que en ocasiones inician desde la familia por falta de información, o bien, por un entorno que les hace pensar que son invulnerables, y eso se debe modificar, pues una persona sana física y mentalmente es más propensa a participar activa y conscientemente en política, por lo que los invitó a transformar su vida para ser parte de la solución de los problemas.

Por otra parte, Gabriel Rojas Arias, representante de Movimiento Ciudadano (MC), resaltó que se deben tratar los problemas de salud desde la raíz, dando información a los jóvenes que les permita mantenerse en buen estado físico, mental y anímico, pues hay modas que han provocado en ellos una inadecuada alimentación. En ese sentido, la prevención es nodal, por ello se deben de educar mediante programas que tengan un enfoque amplio, pues la salud es un asunto que debe atenderse en forma corresponsable entre la sociedad y las autoridades gubernamentales, dado que los jóvenes también pueden contribuir en su solución y así cambiar al país.

Asimismo, el representante del partido Nueva Alianza (NA), Mario de Jesús Mancilla Germán, estimó que se tiene la falsa idea de que por ser jóvenes hay buena salud, cuando existen factores externos que

"2014. Año de los Tratados de Teoloyucan"

pueden tener efectos colaterales como la violencia que puede impactar en la salud mental, y ante ello, los sistemas de salud deben estructurarse para atenderlos, deben abrirse oportunidades para que lleven a cabo actividades deportivas, de sano esparcimiento y propiciar con ello opciones de desarrollo personal y profesional como el autoempleo. Destacó que es muy importante y necesario generar una Ley de la Juventud, que incorpore a este segmento social en la toma de decisiones para cubrir sus necesidades más apremiantes con políticas regionalizadas.

Durante el programa Óscar Glen invitó a los internautas a seguir las actividades del Instituto a través de su página de internet www.ieem.org.mx y a entrar en contacto con el Instituto mediante el teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Así, el IEEM ha abierto un espacio para que los jóvenes expresen su opinión sobre diferentes temas y problemas que deben ser atendidos, a efecto de buscar coadyuvar al desarrollo democrático de la entidad y en la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx